

Football/Espagne/Real Madrid

Zidane annonce, à la surprise générale, sa démission

AFP
Madrid/Espagne

UN coup de tonnerre "inat-tendu" même pour son président : Zinedine Zidane a annoncé, hier, à la surprise générale qu'il quittait son poste d'entraîneur du Real Madrid, cinq jours après sa troisième victoire consécutive en Ligue des champions, qui l'a définitivement fait entrer dans l'histoire du football.

"J'ai pris la décision de ne pas continuer l'année prochaine", a déclaré Zidane, 45 ans, qui était à la tête de l'équipe merengue depuis début 2016. Une décision qualifiée de "totalement inattendue" par le président du club, Florentino Perez, à ses côtés en conférence de presse au siège du club. "Je pense que c'est le moment pour tous, pour moi, pour l'équipe, pour le club", a déclaré le champion du monde 1998 devant la presse, visiblement ému. "Cette équipe doit continuer à gagner et a besoin d'un changement. Après trois ans, elle a besoin d'un autre discours, d'une autre méthodologie de travail", a ajouté "ZZ" dont le contrat à la tête de l'équipe merengue courait jusqu'en 2020.

Douze ans après avoir raté la fin de sa carrière de joueur, sur un coup de tête fatal en finale du Mondial-2006, Zidane a tenu cette fois-ci à clore le premier chapitre de sa "deuxième carrière" au sommet de



Photo : D.R

Zinedine Zidane annonçant sa démission à la fête du Real Madrid en présence du président du club, Valentino Perez.

son art. Moins de trois ans après sa nomination à la tête de l'équipe première en janvier 2016, sous les interrogations, voire les sarcasmes de certains observateurs, le Français a remporté tous les titres possibles à l'exception de la Coupe du Roi. "Je ne cherche pas d'autre équipe". Mieux, outre la Liga décrochée en 2017 au bout de 38 journées, il a remporté toutes les finales qu'il a disputées: Ligue des champions 2016, Supercoupe d'Europe 2016, Mondial des clubs 2017, Ligue des champions 2017,

Supercoupe d'Espagne 2017, Supercoupe d'Europe 2017, Mondial des clubs 2018, et Ligue des champions 2018. Un palmarès hors-norme. "En tant que joueur et entraîneur, tu as décidé de dire au revoir au sommet. Merci pour ces deux ans et demi incroyables. Ton héritage ne sera jamais effacé, c'est l'un des chapitres les plus réussis de l'histoire de notre bien-aimé Real Madrid", a rendu hommage son capitaine Sergio Ramos sur son compte Twitter. A voir la joie sur son visage

sur la pelouse de Kiev, lui d'habitude si zen et tout en self-control - sauf quand ses joueurs réussissent des gestes insensés comme les retournés acrobatiques de Cristiano Ronaldo et Gareth Bale -, qui aurait pu croire que Zidane annoncerait son départ cinq jours après la brillante victoire contre Liverpool (3-1) ? Est-ce pour reprendre une autre formation, pour prouver qu'il peut réussir ailleurs qu'au Real ? "Je ne cherche pas d'autre équipe", a répondu à la presse "Zizou", l'un des rares techniciens à avoir

décidé de quitter de son propre chef le prestigieux club merengue, réputé pour accorder une durée de vie très limitée à ses entraîneurs. "Maintenant, après le Real, quel club peut-il faire ? C'est un peu compliqué, c'est sûrement l'un des plus grands clubs au monde, et il a déjà tout gagné, tous les titres quasiment ! Il ne lui manque que la Coupe du Roi, ma foi", estimait auprès de l'AFP Guy Lacombe, l'homme qui l'a fait éclore à l'AS Cannes avant de devenir son formateur au métier de coach près de 30 ans plus tard.

Prochaine étape l'équipe de France ? "Je pense qu'un jour il aimerait prendre l'équipe de France. C'est évident, il ne s'en est jamais caché. Il faut que ça se fasse dans de bonnes conditions, au bon moment, et ça, puisqu'il est patient, il n'y aura aucun problème. On verra dans le temps mais il a un destin international", ajoutait Lacombe.

Si le contrat de sélectionneur de son ancien coéquipier Didier Deschamps a été prolongé jusqu'en 2020, l'idée de voir un jour Zizou prendre les commandes de l'équipe de France ne déplaît pas au président de la Fédération française (FFF) Noël Le Graët. "C'est une suite logique, c'est probable qu'un jour il l'ambitionne", avait-il même déclaré en juin 2017.

Après le départ de Laurent Blanc en juillet 2012, Zidane avait déjà manifesté au patron de la FFF son désir d'entraîner les Bleus. "Je me rappelle lui avoir dit ici (au siège de la FFF, ndlr): "Tu ferais mieux de prendre Bordeaux pour faire tes premières armes".... Trois coupes d'Europe, c'est quand même phénoménal. Les joueurs l'adorent. Il fait bien jouer. C'est un énorme entraîneur", a confié mercredi à l'AFP le patron de la FFF.

Rendez-vous donc pour après l'Euro-2020 ? A moins que Deschamps n'échoue dans sa mission en Russie...

Basket-ball/Bilan de la coupe du Gabon 2018 "Albertine Owone" (D) et "David Nzoubou" (H)

Une semaine marathon !

MIKOLO MIKOLO
Libreville/Gabon

LE président de la Fédération gabonaise de basket-ball (Fégabab), Léopold Evah, ne croyait pas si bien dire, samedi dernier au complexe Phoenix, en félicitant tous les clubs ayant pris part à la coupe du Gabon interclubs 2018 "Albertine Owone" chez les dames, et "David Nzoubou", côté hommes. « Bravo à ces joueurs qui, sans préparation appropriée pour certains, ont été surpris par cet événement national », a-t-il concédé.

En masculin, les douze clubs participants (Fraternité, Espoirs, Mandji Jokers, Owendo 7.0, Ajev, New Angel, Mounana BB, Stade Mandji, Clash-Time, Cas 1987, Izo'o BB et Ezanga BB) ont livré 38 matches (phase de poules, classements, demi-finales et finale) en sept jours. Au terme de cette semaine

marathon, 4.550 points ont été marqués.

Cette compétition a été surtout marquée par la bonne prestation du poste 3 (ailier) de Cas 1987, Badara, qui a tout raflé en terme de trophées. Il a été non seulement élu meilleur joueur. Mais également meilleur rebondeur. Et meilleur marqueur.

Quant à la compétition des dames à l'issue de laquelle Matilde Okomo de Libreville Galaxy a été primée meilleure marqueuse, et Moussirou Macolombe de l'AS de l'Estuaire élue meilleure joueuse, quatre équipes (As de l'Estuaire, Stade Mandji, Libreville Galaxy et Abounou) ont disputé huit rencontres en cinq jours (phase de poule, classement et finale). Et contrairement aux garçons, les filles n'ont pas été prolifiques en réalisations. En huit matches, elles n'ont marqué que 704 points.

« Nous pensons qu'avec l'appui des autorités compétentes, le basket-ball est



Photo : Mikolo Mikolo/ L'Union

désormais relancé. Nous ne pouvons plus reculer », a estimé Léopold Evah. Qui semble avoir été entendu par le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilié-By-Nzé. Ce

dernier ayant déclaré: « nous allons apporter une assistance technique, un accompagnement financier et des espaces pour que les enfants jouent. »

Classement final en masculin :

- 1er : Cas 1987
- 2e : Clash Team
- 3e : Ajev BB
- 4e : Mandji Jokers
- 5e : Stade Mandji

Cas 1987, vainqueur de la coupe du Gabon interclubs 2018.

- 6e : Owendo 7.0
- 7e : Espoir BC
- 8e : Ezanga BB
- 9e : New Angel
- 10e : Izo'o BB
- 11e : Fraternité (trophée de fair-play)
- 12e : Mounana BB (trophée d'encouragement)

Classement final en dames :

- 1e : As Estuaire
- 2e : Stade Mandji
- 3e : Libreville Galaxy
- 4e Abounou (trophée d'encouragement)